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マスク着用「個人判断」へマスク着用「個人判断」へ

朝倉介護保険事業者協議会と朝倉市視覚障がい者福祉協会との意見交換会
　２月１３日（月）に朝倉市保健福祉センターで協議会として初めて視覚障がい者福祉協会と意見交換会を
行いました。今回は視覚障がい者の方との意見交換で、居宅介護部会、通所リハビリ部会、通所介護部会の
会員の方々にご協力をお願いしました。視覚障がい者福祉協会から、通所サービスを利用して感じた事や調
整を担う介護支援専門員に伝えたい事など意見が出ました。視覚障がいの方は、周りの状況が分からずポツ
ンと一人で居る感覚になってしまうという意見があり、担当者会議などで具体的なサービス支援を話してお
く必要があると感じました。また視覚障がい者福祉協会では、加入して頂く障がい者の方が少なく情報発信
や閉じこもりなどの問題もある、障がい福祉サービスは説明があっても介護保険サービスについては情報が
届きにくい事もあると話し合いの中で出てきました。
　今後、高齢化率が高くなっている朝倉において介護保険サービスだけでなく障がい福祉サービスとの併用
を必要とする利用者の方は増えてくると思われます。事業者側は障がい者の方が置かれている現状を知り、
障がい福祉サービスの事も知っていく必要があると思います。視覚障がい者福祉協会からもまずは私達の事
を知って欲しいと話がありました。今回の意見交換会では多くの会員の方の参加があり、福祉協会の方から
感謝の言葉がありました。今回の意見交換会が、介護保険サービスと障がい福祉サービスの連携に繋がるきっ
かけになれば、と思います。

「第３回スタッフセミナー」中止のお知らせ
　令和４年度第３回スタッフセミナーについては、会場都合（改修工事）やコロナ感染状況等を総合的に判
断し、中止とさせて頂きました。ご了承ください。
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事業報告Ⅰ　褥瘡予防研究会

　褥瘡予防研究会は令和4年12月15日木曜日、オンライン会議形式にて、
「褥瘡予防評価シート利用のための研究会」を開催しました。
居宅介護支援部会と福祉用具部会の会員が参加し、褥瘡についての情報や基礎知識の共有ののち、実際の褥
瘡の写真を用いて、褥瘡の種類や計測方法、またOHスケールを用いた評価シートの記入方法や、経過観察表
の記載方法、患者の生活環境や食生活の評価基準、褥瘡の状態に合わせたマットレスの選定の必要性、並び
にその選定基準や選定方法の確認を行いました。
今後は評価シートの利用促進、また使用感の確認や改善の為の試験使用、並びに、他の部会に向けた研修な
ども検討しています。
　特に、利用者の皮膚状態や生活状態を直接的かつ定期的に確認でき得る、訪問看護・訪問リハビリ部会や
各施設部会などに対し、同様の研修をしていければと考えています。
　さらに、研究会が管理するかたちで、褥瘡に関する研修用ＤＶＤを購入しています。今後は、各施設や事
業所に対し貸し出しできる体制を整備していく方針です。
今後とも本研究会へのご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

株式会社大平　タイヘイ M ＆ C 久留米営業所　渡辺 康助

　グループホーム部会は令和 5 年 2 月現在、８事業所で活動しています。
　新型コロナウィルスの影響で昨年までの 2 年間はなかなか思うように活動ができませんでした。
今年度は ZOOM を活用して 2 回、部会を開催しました。コロナ禍での面会や各種加算算定状況など意見交換
を行いました。初めての ZOOM 会議に戸惑いながらも有意義な意見交換の場となりました。
　来年度は ZOOM を活用しながらも、部会の皆さんと集まって対面での意見交換を行う機会を作れたらと思
います。

事業報告Ⅱ　部会活動報告

グループホームゆうゆう　岩隈 孝司グループホーム部会

「朝倉介護保険事業者協議会総会」のお知らせ
令和４年度 朝倉介護保険事業者協議会総会を下記の通り開催します。
各事業所宛に案内文書を送付しますので、ご確認のうえご出席ください。

　　　　日　時　：　令和５年５月２６日（金）18:30 ～
　　　　場　所　：　「めくばーる 町民ホール（筑前町）」
　　　　内　容　：　・朝倉市における介護保険の現状について
　　　　　　　　　　　講師：朝倉市介護サービス課　課長　吉武尚美　様
　　　　　　　　　　・福岡県介護保険広域連合　朝倉支部における介護保険の現状について
　　　　　　　　　　　講師：福岡県介護保険広域連合　朝倉支部事務長　川上洋輝　様
　　　　　　　　　　・令和５年度　朝倉介護保険事業者協議会　総会
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　皆さん、こんにちは私は、香月病院の通所リハビリで介護福祉士として勤務しております道端と申します。
　この Hobby Box を作成するにあたり、私以前に Hobby Box をされた皆様と違い、趣味と呼べるものが無
い事に自分自身驚きました…。特にアウトドアが好きなわけでもなく、かと言って屋内で作業をするのも苦
手…。何かないかと考えた結果、もうすぐ 6 歳になる息子と公園に行って遊ぶのが趣味ではないかという考
えにたどり着きました。
　小さい頃は転んだり怪我をすることに気を張って中々「遊ぶ」とい
う感覚が無かったのですが、成長し、危ない事やしてはいけないこと
を自分で気づくようになってきてからは、一緒に「遊ぶ」事ができる
ようになったと感じます。それでも目を離さず見守ることは仕事より
重労働に感じる事もありますが、少しずつ成長している子どもを見る
のは楽しいです。
　これからは小学校、中学校、高校さらに大学など一緒に遊ぶことは
減っていきますが、成長する姿を見る事を趣味・楽しみとして私の
Hobby Box としたいと思います。

通所リハビリだんらん　道端 俊夫

朝老園ひさみつ の 中村 亜矢さん

次回は中村さんからの紹介で「朝老園　介護支援専門員・理学療法士　国武 ひかりさん」です！

　今回、紹介させていただくのは、朝老園ひさみつで生活相談員をされている
中村亜矢さんです。
　中村さんと初めてお会いしたのは、朝老園ひさみつがオープンする前の内覧
会の時でした。はきはきした元気な声ととびっきりの笑顔で施設内を説明しな
がら案内してくれました。誠実な対応と細やかな心配りを感じて「信頼できる
素敵な人だな」というのが第一印象でした。
　あれから約 6 年、ショートステイや入所の相談など、今もお世話になってば
かりですが、はきはきとした元気な声もとびっきりの笑顔も優しい心配りも今
も健在で、利用者様やご家族様からの信頼も厚く、尊敬できる人です。中村さんは 7、8 年位前まではママさ
んバレーをされていたそうですが、今はなかなか行けてないと言われていました。
きっとチームの中でもムードメーカーで司令塔として活躍されていたのでしょう。
　これからも変わらず今のままの中村さんでいてほしいと思います。
中村さんの更なるご活躍をお祈りします。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　紹介文：JA 筑前あさくら元気プラザ　平井 寛子
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　「桜の蕾も膨らみ　ふたたび春が めぐって来ました。昭和〇年３月〇日　卒業の日。」
私が小学５年の時、卒業式の送辞の冒頭で言った台詞です。　３月半ばにマスク着用が個人判断となり、５月には新型コロナ感
染症が５類に移行されます。長かったコロナの冬も、ようやく終息の兆しが見えてきた、といったところでしょうか。
トップページの、春・成長の象徴である「土筆（つくし）」に、皆さんは何の始まりを重ね合わせてみますか？（広報部：尾花）

徒然日記
株式会社大平　タイヘイ M&C　久留米営業所　渡辺 康助

～一番身近な歴史に触れて～

　NHKのテレビ番組「ファミリーヒストリー」を
ご存知でしょうか。芸能人の家系を辿り、その人
物に至るまでの出来事やドラマを探究するもので
す。
　その番組を見ていて、ふと自分自身の家系はど
うなっているのかと気になり、父に尋ねたことが
ありました。結果はほとんど何も分からずじまい。
父方の祖父は早逝し、祖母も昔を語ることはしな
い人だったそうです。
　しかし今年のお正月、その祖父の妹にあたる方
から様々な話を聞くことができました。最も衝撃
的だったのは、「父（私から見て曽祖父）は昔、競
馬騎手だった」という話。これには私だけでなく、

父も目を丸くしていました。
　高齢者と接する上で、その方自身の経歴や昔話
を伺う機会は多いかと思います。もしかするとそ
の中には、ご家族も知らない歴史の１ページが隠
れているかもしれませんね。
　中にはご自分のルーツをあまり気にされないと
いう方もいらっしゃるでしょうが、ご利用者様や
そのご家族様との話題のひとつに、その方の「ファ
ミリーヒストリー」。ぜひいかがでしょうか。
私個人としては、大叔母から曾祖父や祖父のこと
を聞いている間中、ずっとワクワクしたままでし
たし、聞き終えたあとは何だか嬉しくなりました
よ。

　私が城山荘で働き始めて、約 1 年が経ちました。介護施設で働くのは初めてで、最初は戸惑い、不安も大
きくありました。利用者様の顔と名前を覚えるのに必死で、たくさんお話をさせて頂いたのを覚えています。
先輩方は一つ一つ丁寧に教えて下さり、少しずつですができることも増えてきたと思います。
　利用者様と関わっていく中で、どういう時にどんな関わりが必要なのか悩むことがありました。そんな時、
どうすればその人らしい生活ができるのかを考えると、できない所に目を向けるのではなく、できることに
目を向け、利用者様が持つ力を見つけ、引き出していくことが大切であると教えて頂きました。
　今後少しでも利用者様がその方らしく、楽しく生活できるようにサポートし、ご家族にも寄り添える介護
職員として成長していきたいと思います。これからも初心の気持ちを忘れず、日々精進していきたいです。

「１年を通して」

介護スタッフリレーコラム

介護老人保健施設城山荘　野田 友理子


